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GOVERNO DO ESTADO DE MINAS GERAIS

Ata

PLENÁRIO DO COMITÊ DA BACIA HIDROGRÁFICA DOS AFLUENTES MINEIROS DO MÉDIO RIO GRANDE.

Ata da 4ª Reunião Ordinária do Comitê da Bacia Hidrográfica dos Afluentes Mineiros do Médio Rio
Grande – GD7, realizada em 11 de agosto de 2022.

Em 11 de agosto de 2022, reuniu-se o Plenário do Comitê da Bacia Hidrográfica dos Afluentes Mineiros
do Médio Rio Grande – GD7, por meio de videoconferência. Compareceram os seguintes Conselheiros
Titulares e Suplentes - Representantes do Poder Público Estadual: Alice Beatriz Pereira Soares (T) – Rep.
EMATER, Nélio Reis Santos (T) – Rep. PMMG, Rosângela Pereira dos Santos (S) – Rep. IGAM, Lilian messias
lobo (T) – Rep. IEF, Flávia Figueira Silvestre (T) – Rep. SEMAD, Suelen Daiana Oliveira Canela (T) – Rep.
SES/MG, Juraci Júnior de Oliveira (T) – Rep. EPAMIG, Mário Aparecido Amaral (S)- Rep. EPAMIG -
Representantes do Poder Público Municipal: Vandeir Lionar da Silva (T) – Rep. PM de Ibiraci, Paulo
Andrade Lopes  (S) – Rep. PM Ibiraci, Osmany de Paula Campos Sobrinho (T) – Rep. PM de Jacuí, Rubens
de Paula Campos Neto (S) – Rep. PM Jacuí, Luiz Campos Ne�o (T) – Rep. PM Itaú de Minas, Elimar Vieira
Vaz (T) - Rep. AMEG, Laura Maria Macedo Silva (T) - Rep. PM de Itamogi, Gabriel Neri Cruz Novais (T) –
Rep. PM S.S. Paraíso, Lucas Horta Maia (T) – Rep PM de Fortaleza de Minas - Representantes de Usuários
de Recursos Hídricos: Túlio Pereira de Sá (S) - Rep. FIEMG, Cláudio Gomes de Barros (T) - Rep. S.P.R.
Passos, Silzani Soares Lopes (S) – Rep. SAAE Passos, Robson José Correia (T) - Rep. SERRA DA FORTALEZA,
Izabel Cris�na de Souza (S) – Rep. SERRA DA FORTALEZA, Alexandre Gonçalves Fonseca (T) – Rep. Furnas
Centrais Elétricas, Marlon César Aguiar (S) – Rep. COPASA, Maura Helena de Miranda Nunes (T) - Rep.
VOTORANTIM CIMENTOS - Representantes de Sociedade Civil de Recursos Hídricos: Amanda Francieli de
Almeida (T) – Rep. FECOM, Eduardo Goulart Collares (T) - Rep. UEMG, Célio Bertelli (T) - Rep.
PROBRIG, José Carlos Fidelis da Silva (S) – Rep. SINDÁGUA, Leonardo de Sousa (T) - Rep. ABES - MG.
Visitantes: Marina Ferreira de Melo - Urga SM - Igam, Danubia Gonçalves Cardoso - Coordenadora da
Urga Sm - Igam, Daiane Cris�na Silva Vilaca - Engenheira Ambiental. - Assuntos em Pauta: Item 01 -
Abertura pelo Presidente do CBH GD7 e verificação de quórum – Abertura foi realizada com lista de
presença feita de forma nominal pela vice presidente, Amanda Francieli de Almeida, que com quórum de
21 ins�tuições presentes iniciou a reunião. Item 02 - Leitura do expediente e das comunicações da
ordem do dia – Suelen Daiana Oliveira Canela, secretária adjunta, informou que a apresentação prevista
em pauta da ins�tuição COPASA foi cancelada devido ao período eleitoral. Item 03 - Leitura e aprovação
da Ata de Reunião Ordinária do dia 10/06/2022 – Sem considerações e objeções a ata foi aprovada com
quórum de 21 ins�tuições presentes. Item 04 - Deliberação Norma�va CBH GD7 nº 30 de 11 de agosto
de 2022 – Processo de Outorga de Grande Porte SIAM nº 62249/2021 – Canalização de curso da água
em terreno urbano até o córrego Rangel localizado no Município de São Sebas�ão do Paraíso – Daiane
Cris�na Silva Vilaça, responsável técnica pelo projeto, fez um breve relato explica�vo sobre o processo de
outorga em questão, posterior o conselheiro Eduardo Collares fez suas perguntas e as representantes da
URGA Sul de Minas, Danubia e Marina esclareceram e complementaram que todos os documentos,
incluindo o parecer da URGA foram enviados via SEI e repassado para todos os conselheiros. A leitura do
parecer técnico da CTIG foi realizado pela vice presidente, Amanda, que após submeteu a Deliberação
Norma�va CBH GD7 nº 30 de 11 de agosto de 2022 a votação, sendo aprovada com quórum de 23
aprovações e 2 abstenções. Item 05 - Apresentação: Programa de recuperação das APPs do Rio São João
– Representante VOTORANTIM: Maura Helena Miranda Nunes – Maura Helena Miranda Nunes,
representante da Votoran�m Cimentos, realizou a apresentação, onde falou de forma clara e obje�va
sobre o empreendimento situado em Itaú de Minas, os desafios e os dados e andamentos do programa
que é decorrente do licenciamento ambiental, falou brevemente sobre a linha do tempo desde 2016 com
a desapropriação dos ranchos, 2017 descomissionamento dos ranchos, 2019 remoção de edificações,
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isolamento e descompactação do solo, 2019/2020 plan�o total, plan�o de adensamento florestal e
condução da regeneração natural, 2020/2022 manutenção do plan�o. Desde de 2019 chegaram a plantar
7.500 mudas, 8 km de extensão da APP. Ressaltou sobre os conflitos de recuperação, como, invasões
constantes, fogueiras, disposição de resíduos, entre outros. Maura, con�nuou falando sobre medidas de
controle como vigilância, implantação de placas de iden�ficação, restrição e acessos, etc, isso com intuito
de conseguir preservar a mata ciliar. Atuam na educação ambiental para público externo e interno. Para
público externo desenvolveram um projeto nomeado como Itáu mais verde e azul com principal obje�vo
de desenvolver ações e campanhas de conscien�zação e educação ambiental. Internamento são
realizadas campanhas periódicas. Umas das ações já desenvolvidas foi a doação de mudas de árvores
fru�feras em Itaú de Minas. Item 06 - Apresentação: Programa Pró Mananciais levando transformações
e gerando valor as pessoas – Representante COPASA: Solange Braghini – Apresentação cancelada. Item
07 – Informes Gerais – Os informes foram lidos para a plenária, sendo eles: 1 - Em decorrência do
período eleitoral, a apresentação do Pró-Mananciais foi adiada para após as eleições. Conforme
informado pelo Sérgio (COPASA) orientado pelo jurídico da COPASA, o TSE e o TRE estão com
entendimentos severos quanto a divulgação de informações. 2 - Par�cipação na audiência pública que foi
realizada no dia 20/06/2022 na Assembléia Legisla�va do Estado de Minas Gerais. Representante: André
Luiz Rodrigues. 3 - Foi enviado um comunicado via email informando que parte do conteúdo do Portal
dos Comitês ficará desa�vado até o fim das eleições de 2022, bem como o conteúdo do Portal InfoHidro
e do Repositório Ins�tucional do IGAM. 4 - Par�cipação no XXXIX Encontro dos historiadores e
pesquisadores dos sertões do Jacuhy, no dia 09 de julho de 2022 em São Sebas�ão do Paraíso.
Representante: André Luiz Rodrigues. 5 - 3ª Reunião da CTIG – 15/07/2022 – Assuntos: Análise de
outorga, e apresentações com representantes do IGAM sobre a cobrança e como funcionará após sua
implementação e início de discussão sobre agência de bacia. Apresentações foram encaminhadas para
todos os conselheiros. 6 - Subs�tuição membro suplente da ins�tuição UEMG - Representante indicado:
Rômulo Amaral Faus�no Magri. 7 - Subs�tuição membro �tular da ins�tuição SERRA DA FORTALEZA
MINERAÇÃO E METALURGIA – Representante indicado: Robson José Correia. 8 - Publicação da
Deliberação CERH-MG n° 493, de 30 de junho de 2022, que aprova a metodologia de cobrança pelo uso
de recursos hídricos na Bacia Hidrográfica dos Afluentes Mineiros do Médio Rio Grande – CBH GD7, na
forma da Deliberação CBH GD7 nº 28, de 11 de fevereiro de 2022. Fonte: jornalminasgerais.mg.gov.br –
20/07/2022. Enviada para todos os conselheiros. 9 - A vice-presidente do CBH GD7, Amanda Franciele de
Almeida, da FECOM, foi indicada para representar o Comitê da Bacia Hidrográfica dos Afluentes Mineiros
do Médio Rio Grande - GD7 no FNCBH - XXIV ENCOB 2022 a ser realizado de forma presencial, em Foz do
Iguaçu/Paraná nos dias 22 a 26 de agosto de 2022. 10 - Nota informa�va nº 24/2022/CGDE/DMSE/SEE –
Ministério de Minas e Energia – Coordenação Geral de monitoramento do desempenho do sistema
elétrico. Enviada junto com a convocação para todos os conselheiros. 11 - Informamos que Laene
Fonseca Vilas Boas se desligou do CBH GD7, deixando o cargo de secretária da diretoria vago, sendo
necessário a recomposição da vaga. Nota informa�va enviada junto com a convocação para todos os
conselheiros. Conforme o Regimento interno: - Art. 8º - A qualquer momento a en�dade poderá
subs�tuir seu representante no Comitê. - §2º Caso o representante que se pretenda subs�tuir seja
membro da diretoria do Comitê, considerar-se-á vago o correspondente cargo, para efeitos do ar�go 26,
§ 4º deste Regimento Interno devendo ser promovida pelo Comitê nova eleição para o preenchimento do
cargo no segmento em que se deu a vacância. 12 - Par�cipação na Reunião 05/08/2022 com a ANA e
IGAM - Processo de Planejamento Integrado- GD7. Representantes: André Luiz Rodrigues e Amanda
Francieli de Almeida. - Encaminhamento: Início do processo de revisão do PIRH GD com a apreciação da
CTIG. Conforme o�cio solicitado de referência para o comitê e a CTIG para o processo de discussão
interna. 13 - Par�cipação na Reunião do dia 10/08/2022 com a Gerência de Apoio aos Comitês de Bacias
Hidrográficas e Ar�culação à Gestão Par�cipa�va - GECBH e Gerência de Apoio às Agências de Bacias
Hidrográficas e En�dades Equiparadas - GEABE - Discussão sobre o Processo de Equiparação da Agência
de Bacia dos Afluentes Mineiros do Rio Grande. Representante: Suelen Daiana Oliveira Canela. -
Encaminhamento: próxima reunião será dia 06/09 as 14:00 para aprovação da minuta de seleção da
agencia equiparada que deverá ser apresentada em plenária. Item 08 – Encerramento – Sem mais a
tratar, Amanda, agradeceu a todos pela par�cipação e encerrou a reunião.
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